

伊達

Date city Assembly

vol. 31 議会広報委員会
2013.8.8

市議会より

一般質問 ②

6月定例会審議議案 ③

みなさんからの請願・陳情 ⑩

政務調査費の公開 ⑪



三乘院山門（伊達市指定有形文化財）

三乘院（霊山町掛田字西裏6）の山門は、万延元年（1860年）に宇都宮の大工後藤源次の手により建立されました。総檼造り、切妻式四脚門の構造となっており、小屋組には彫り物をふんだんに使い、肘木と斗が複雑に重なり合う重厚な造りで大工の技術力の高さを物語っています。

6月定例会

14人の議員が質問に立ち市政全般について、市当局の考えを質しました。

一般質問A答

一般質問議員と質問項目

■6月18日登壇

■半澤 隆 議員

- 1.放射能汚染軽減対策の検証と今後の進め方について
- 2.家族の絆を深めるある提案について
- 3.健康増進のためのパークゴルフ場の設置について

■熊田 昭次 議員

- 1.復興計画と伊達市ブランド化事業について
- 2.(仮称)市民ホール建設について

■丹治千代子 議員

- 1.「3才児神話」について
- 2.「子どもの貧困」について
- 3.職場のいじめ・嫌がらせパワーハラスメントについて

■菅野 喜明 議員

- 1.第30回全国植樹祭の誘致について
- 2.伊達市の復興をめぐる諸問題について
- 3.旧特定避難勧奨地点地区の教育環境、農業政策、健康管理などについて

■佐々木 彰 議員

- 1.今後の幼児教育、保育、子育て支援への施策について
- 2.地域木材の活用について

■6月19日登壇

■大橋 良一 議員

- 1.伊達市復興計画事業（期間平成24年～平成33年）各施策推進状況について
- 2.放射能汚染による生産（出荷）停止作物・加工自粛（あんぽ柿）の生産（出荷）再開に向けての対策について

■高橋 一由 議員

- 1.伊達駅の整備と「みどりの窓口」設置について

- 2.子育て支援に病時病後保育の充実について
- 3.子宮頸がんワクチンの状況について
- 4.全世帯除染と固定資産税課税の長期休止について

■佐々木英章 議員

- 1.市長の政治姿勢について

■八巻 善一 議員

- 1.あんぽ柿自粛から生産再開に向けてについて
- 2.地域自治組織の進め方について

■中村 正明 議員

- 1.市民の安全・安心の確保と心身の健康保持について
- 2.続 伊達市イメージキャラクター（ゆるキャラ）と市民の歌について

■6月20日登壇

■佐藤 直毅 議員

- 1.使用済みの小型電子機器回収への取り組みについて
- 2.スマートプラチナ社会の実現に向けてについて
- 3.県道保原桑折線沿線地域の今後の都市計画について

■菊地 邦夫 議員

- 1.伊達市内商工業の振興について
- 2.伊達市内の児童虐待並びに家庭内暴力（DV）について

■菅野 富夫 議員

- 1.生活保護基準変更などについて
- 2.国保税の引き下げについて

■小野 誠滋 議員

- 1.伊達市の今後の農業振興対策について
- 2.道の駅建設事業の取り組みについて

■放射能汚染対策の検証と今後について



半澤 隆 議員

Q 現在まで行つてきた放射能汚染軽減対策について伺います。

A 市民の健康管理については、全市民にガラスバッジによる外部被ばくの測定とホール



熊田 昭次 議員

■伊達市のブランド化事業について

Q 戻つていらないというような状況に落ち込みが大きな原因であるといふふうに考えております。これらにより、消費者に対する安全・安心の情報発信して、購買、消費意欲の向上を図るために各種物産展、トップセールスなどを行つたところでございます。

A 伊達市のブランド化事業について伺います。農産物の風評被害対策であります。が、原発事故から2年以上が経過し現在でも農産物等については震災前の水準には

ふまえての今後の取り組みについて伺います。

ボディカウンタによる内部被ばく検査に取り組みました。食の安全・安心に關しては、農作物の放射性物質検査会場を設け、検査結果をPR紙等で公表してきました。宅地の除染は線量が高い地域から生活圏を優先に、また農地や山林は実証試験を行つて軽減対策に取り組みました。公共施設の学校、幼稚園、保育所など子どもが長い時間過ごす所は優先的に除染を行いました。

Q 今まで行つてきた事業についての問題点や反省点を

A 今後、ガラスバッジの検

査結果をどのように活用分析していくのか、ホールボディカウンタについては、受検者の利便性の向上をはかるため、日曜日の実施や検査機関の検討をして参ります。農作物の検査については米と同じく非破壊による検査体制を確立していきたい。平成24年度の作付制限区域に該当している農業用の水路除染関係については、現在除去した土砂等を水路わきに置いてますが生活圏の仮置き場の空き状況をみて搬入を計画しています。

平成25年第3回定例会は、6月13日に招集され、6月27日までの15日間の会期で開催されました。市長から提案された案件は、専決処分の報告1件、報告5件、人事2件、条例の制定4件、条例の一部を改正する条例6件、平成25年度補正予算4件、その他4件の計26件でした。これらの案件は一部を除き所管の常任委員会に付託して審査の後、本会議で採決した結果、原案のとおり可決しました。ほかに、委員会発議の意見書2件についても、原案のとおり可決しました。

■条例

●伊達市健幸都市基本条例の制定

行政と地域社会全体が協働して、健幸都市の実現をめざしていくという本市の姿勢を明確にすることを目的として、新たに条例を制定しました。

●障害者自立支援法の改正に伴う関係条例の整理に

関する条例の制定

障害者自立支援法の改正に伴い、関係条例の一部を改正する条例を制定しました。

●伊達市新型インフルエンザ等対策本部条例の制定

新型インフルエンザ等対策特別措置法の規定に基づき、伊達市新型インフルエンザ等対策本部に必要な事項を定めるため、新たに条例を制定しました。

●伊達市子ども・子育て会議条例の制定

子ども・子育て支援法の規定に基づき、伊達市子ども・子育て会議を設置するため、新たに条例を制

6月定例会

■3才までは愛情たっぷり母なる者の手で



丹治 千代子 議員

Q 最近、「3才児神話」の復活を思わせる風潮があり、私は危機感を感じています。これは一般的に3才までは母親が子育てに専念すべきだという考え方をさします。



菅野 喜明 議員

■第69回全国植樹祭誘致について

A かしいとthoughtしています。母親だけがということではなくて、要するに子どもは愛情いっぱい育思います。

Q 仄聞したところ、今年の9月ぐらいに全国植樹祭の候補地が決まると言聞いておりました。参議院選挙明けにはムードを盛り上げて、誘致に本気になる時期ではないか伺います。

A 指定世帯については、モニタリングの際に解除について説明しましたし、相談会も開かせていただきました。今後特に説明会を開く予定はございません。

てることが大切で、これは学問的にも、昔からも言われています。今、非常にすばらしい言葉を私も初めて聞きました。「母なる者るべき姿ではないかと思います。「母なる者の手で」というのは、家庭環境とか、社会的環境とか、地域との連携の中で子どもを育てることが一番だと思っています。そういう現状を踏まえた上で、市長のお考えを伺います。

私は「3才までは母の手で」ではなく、「母なる者の手で」があるべき姿ではないかと思います。「母なる者の手で」というのは、理想とする母親のような気持ちを持った人達というこどだと思います。

私は「3才までは母の手で」ではなく、「母なる者の手で」があるべき姿ではないかと思います。「母なる者の手で」というのは、理想とする母親のような気持ちを持った人達というこどだと思います。

定しました。
●伊達市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例

伊達市自立支援認定審査会の委員の定数等を定める条例の一部改正及び伊達市子ども・子育て会議条例の制定に伴い、所要の改正を行いました。

●伊達市税条例の一部を改正する条例

地方税法の一部改正等に伴い、市税に係る延滞金還付加算金の利率を引き下げる等所要の改正を行いました。

●伊達市税特別措置条例の一部を改正する条例

過疎地域自立促進特別措置法等の改正に伴い、固定資産税課税免除の適用期間延長するため所要の改正を行いました。

●伊達市復興産業集積区域における固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例

4月4日の朝日新聞によれば、市長は「(年間) 5mSvが住んでも大丈夫な目処との考え方を示した」とあります。そうすると特定避難勧奨地點の避難基準が年間20 mSvというのは、高すぎます。その時の国の施策は間違っていたとお考えか伺います。

●伊達市国民健康保険税条例の一部を改正する条例

福島復興再生特別措置法の一部改正に伴い、所要の改正を行いました。

●伊達市放課後児童クラブ条例の一部を改正する条例

子育て支援の一環として、一時的に家庭での保育が困難となる児童を受け入れるため、所要の改正を行いました。

●補正予算

平成25年度伊達市一般会計補正予算(第2号)
6億514万7千円を増額し、予算総額を438億8414万7千円としました。

■今後の子育て支援について

ています。今後、伊達市の幼児教育、保育、子育て支援はどうのようになります。変わっていくのか質問します。

A 本市におきましては、合議制機関である子ども・子



佐々木 彰 議員

Q 国では社会保障と税の一体改革により、10%になる消費税のうち、7000億円を子ども・子育てのために活用することとして、子ども・子育て関連3法が公布され、27年4月施行に向けて、伊達市でも準備が進められ

■旧特定避難勧奨地点の階層別避難者数は



大橋 良一 議員

旧特定避難勧奨地点の階層別避難者数を伺います。

Q 旧伊達町「堂ノ内地域内」の大型商業施設誘致開発事業を伺います。報紙等、またモニタリング情報なりを配布致しており、特に県外避難者には帰還支援事業として相談窓口を早急に設置し早期帰還の支援を実施致します。

都市計画マスター・プランの土地利用の中で商業系と
いうことで県に再三要望しておりますが、県の都市計画の中では流
通業務地の位置づけされたままで、市としては、まちづくりとして
大変重要であることを県当局に引き続き要望致します。

A **Q** 出荷制限のワサビ生産ほ
場整備について伺います。セシウムの移行原因を試
験・研究を進めておりますが、栽培条件が様々で原因が特定
できていない状況であり、除染のガイドラインも示されず現在、国・
県等と協議中であります。将来的にはほ場の基盤整備や集約化を含
め検討をして参ります。

員となる委員を決定して、早急に会議を開催します。本年度は、子ども・子育て支援事業計画の基礎資料となるニーズ調査を行い、子ども・子育て支援事業計画の作成準備をととのえ、26年度には、子ども・子育て支援事業計画の策定と子ども・子育て関連3法に関する条例等の制定、改廃を予定しております。27年度からは事業計画

A 国では都部などの人口の減少地域においては、地域型保育の拠点として、小規模保育施設が近くにある認定こども園などを連携し、保育の内容の充実を図るとともに放課後児童クラブ、地域の子育て支援拠点、一時預かりなどを併設することで地域の多様なニーズに対応できる制度として進めていくという考えです。

Q 子ども・子育て関連3法
は都市部の待機児童解消に
焦点が集まっていますが、少子化
が進んでいる地域に対してはどの
様な取り組みがあるのでしよう

に基づく給付、事業の開始を予定しております。

歳入の主なものは、社会資本整備総合交付金等の国庫支出金55566万円、安心ごども基金事業

補助金等の県支出金1億79332万3千円、財政調整基金等からの繰入金3億6553万円、合併特例債借入による市債460万円などを増額しました。

等除染対策事業5037万5千円、農産物モニタリング調査事業391万7千円、ふくしま保育元気アップ緊急支援事業1925万8千円、風評被害対策事業520万円、また、その他の事業として、森林整備加速化・林業再生基金事業2780万8千円、ふくしま森林再生事業4183万5千円、東北中央自動車道IC周辺地区計画整備事業1865万円、繰上償還に係る地方債償還元金及び支払利息122万7千円としました。

●国民健康保険特別会計補正予算（第1号）

1億448万4千円を減額し、予算総額を79億1
〇27万1千円としました。

●公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）

特定被災地方公共団体に係る地方債の補償金免除
繰上償還を実施するため、歳入歳出に1億1977
万6千円追加し、歳入歳出総額それぞれ11億5133
0万9千円としました。

■病児病後児保育を

全戸安心な除染を

を充実強化すべきと考えますがいかが伺います。

「病後児保育」については、現在「認定こども園」で実施しておりますが、今後更なる充実に向け進めて参ります。



高橋 一由 議員

Q

子どもが保育園や学校で発熱したり、回復後も通園通学までは難しいと思われる場合、市が医療機関等と提携し、働く親に代わって預かる「病児病後児保育」を実施し「子育て支援」



佐々木 英章 議員

Q

比較的放射線量の高い市区内約3割のA、Bエリア地区の除染は、宅地内ほとんどの表土を剥ぐため線量低下と同時に核物質も除去されます。しかし、Cエリア地区の除染は、数値の高い一部のみの表土除去で、今回の事

A

廃炉について、私は今の福島県のやり方はおかしいと思っております。原発を全部廃炉にするという判断は、4号機までは納得ですけれども、全部廃炉というのは、これはいささか性急な結論ではないかと思います。

Q

福島県政は、この段階(すべて廃炉)に来ていました。全廃炉を求めて総理大臣に対してもう一度要望を渡してきた姿勢で取り組んでいますが、伺います。

A 機までは、これは廃炉は当

■福島原発すべて廃炉、市長の政治姿勢について

Q

福島原発10基全て廃炉についてどう考えていますか。廃炉ということを明確にすることが復興への前提ではないでしょうか。

A

廃炉について、私は今の福島県のやり方はおかしいと思っております。原発を全部廃炉にするという判断は、4号機までは納得ですけれども、全部廃炉というのは、これはいささか性急な結論ではないかと思います。

Q

福島県政は、この段階(すべて廃炉)に来ていました。全廃炉を求めて総理大臣に対してもう一度要望を渡してきた姿勢で取り組んでいますが、伺います。

A 基本的に第一原発の4号機までは、これは廃炉は当

故の際にも降下した肺がんを引き起こすとされるプルトニウム(半減期2万4千年)等が生活圏内に残留されたままとなり、将来に不安を残す計画となっています。このことから市の7割を占めるCエリア地区もA、Bエリアと同様の除染にすべきと考えますがいかが伺います。

A

Cエリアは年間1 mSv未満の被ばくと推計しており、それに沿った除染として計画したものです。プルトニウムは60年代の核実験等でも日本中に降下しており、今回の除染とは別に国としての対策が必要と考えます。

Q

原発については、今直ちに廃炉にすべきという結論を出すという段階ではないということです。

A TPP交渉は伊達市の幹産業である農業の発展、あるいは伊達市の持続展開していく場合に非常に困難になるのでは

ないですか。

A

単純に賛成とか反対とかいう性質のものでもない。交渉によっていろんな対象から外すというか、あるいは保護策を認め、認めないがあるわけですか、その決め方次第であるということです。

繰上償還を実施するため、資本的収入2億8100万円、資本的支出2億8416万6千円を増額し、補正後の収入計を6億1059万6千円、支出計を11億6801万7千円としました。

人 事

●伊達市富野財産区管理会委員の選任同意

三浦 和重氏（伊達市梁川町舟生）の選任に同意しました。

●伊達市小国財産区管理会委員の選任同意

渡邊 武氏（伊達市靈山町上小国）の選任に同意しました。

●その他

●損害賠償の額の決定

平成25年2月8日、伊達市箇崎字沖前地内において、集水マス鉄板蓋の跳ね上がりを原因として、相手方自動車前部ラジエーター等が損傷した事故について、損害賠償の額を決定しました。

●伊達市道路線の廃止

道路法第10条第3項の規定に基づき、柏木町2号線外4路線を廃止しました。

●伊達市道路線の認定

道路法第8条第2項の規定に基づき、籠田3号線外12路線を新たに認定しました。

●工事請負契約の締結

伊達市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第2条の規定に基づき、伊達福祉センター施設改修工事請負契約を締結すること可決しました。

■あんぽ柿生産自肅から生産再開に向けて



八巻 善一 議員



中村 正明 議員

Q 「今年度は市民が放射能からの安心を確立するための転換期である」と、4月の定例記者会見で市長が述べておりますがどのような対策を講じていかれるのか伺います。

A あんぽ柿の検査機器の開発を進めているようだが機器の配置はどの様に計画しているのか伺います。

Q あんぽ柿の検査機器の開発を開始し、9月過ぎに加工試験を行い、試験加工品の検査結果により出荷判断を行います。

A 今までの場合、伊達市内1カ所が基準値を超えると出荷が出来ない状況が2年間続いているが、今後の出荷体制はどのように考へておられるのか伺います。

A 伊達市内に11台設置の予定となっております。

Q 本年7月中旬より幼果検査を開始し、9月過ぎに加工試験を行い、試験加工品の検査結果により出荷判断を行います。

A 今までの場合、伊達市内1カ所が基準値を超えると出荷が出来ない状況が2年間続いているが、今後の出荷体制はどのように考へておられるのか伺います。

A 今まで伊達市一円を区割りとした出荷制限として

■意見書（委員会発議）

きましたが、3年目となり復興協議会では区域割りの可能性も含め検討を進めていますが、現段階ではまだお答えすることができません。

6月定例会で可決した次の意見書を関係大臣又は衆・参両院議長に送付しました。

●「東京電力原子力事故により被災した子どもをはじめとする住民等の生活を守り支えるための被災者の生活支援等に関する施策の推進に関する法律」に基づく具体的な施策の早期実現を求める意見書

国に対し、東京電力福島第一原子力発電所事故により発生した損害賠償請求権につき3年の消滅時効の適用を排除する立法措置を求める意見書

地域自治の進め方について

伊達市内には職員の常勤する公民館と非常勤の公民館が存在する不公平な状況があり、このような状況の中、26年度からの地域交流センター構想を進めていくのは時期尚早ではないか伺います。

A 総合的見地から、検討を進めて参りたいと考えております。

たそうです。指導する先生も含めた心のケアについて伺います。

A 健康被害に対する不安の軽減が重要であると考え、講話、サロン等を開催し対応して参りました。子どもたちへの心のケアは、カウンセリングの実施、きらめき事業（東京芸大教授、学生と音楽を通しての交流）、新潟県見附市訪問学習、著名スボーツ選手との交流、サマースクール等、心のケアを図り、前以上の教育効果を上げたいと考えております。

※3【スマートプラチナ社会】シルバーを超えて、すべての世代が技術革新の恩恵を受け、いきいきと活動できる超高齢社会。

※4【SWC】スマートウェルネスシティ（健幸都市）高齢社会に向けて、誰もが健康で安心して暮らせるまちづくり。

※5【ソーシャルビジネス】高齢化社会、子育て支援等、さまざまな社会的課題を市場とどう、持続可能な経済活動を通して問題解決に取組む事業。

※6【OECD】経済協力開発機構 現在34カ国が加盟している。日本は、1964年に加盟。

■人口減対策は重要な課題、雇用の創出を



佐藤 直毅 議員

な観点で質問させていただきま

す。

伊達市的人口は7年で約7千人が減少しています。人口減対策は、除染や放射能対策とともに重要な課題です。企業誘致をはじめ、地域産業の創出と雇用の創造、若者の移住定住の促進など、そのよう

家電に含まれている有用金属の金額は約844億円と言われています。小型家電リサイクル法が施行されましたが、市の取り組みを伺います。

A 循環型社会の形成に向けて重要な取り組みと考えます。今後、国における認定事業者の状況や先進自治体を参考にしながら、調査研究を進めて参ります。

Q 高齢者向けICTシステム・サービスの経済効果は

10兆円以上と言われています。^{※3}マートプラチナ社会の実現に向け、市の取り組みを伺います。

A

SWCの構想の中には、ソーシャルビジネスの考え方も出しています。高齢者支援や子育て支援などの課題をどうえ、持続可能な経済活動としての展開を想定しています。

Q

県道保原桑折線沿線地域は市街化調整区域ですが、今後の都市計画について伺います。

A 東北中央自動車道など情勢の変化を受け、マスター プランの見直しを行つております。その中で検討して参ります。



菊地 邦夫 議員

■商工振興について

A

平成25年度についても、商品券発行支援という事で予算を計上しました。効果が現れてきているという事でありますので、来年度以降は、もつとアイデアを出し地元に貢献できるような制度を考え、商工会とともに検討していきたいと考えています。

Q 好評のプレミアム共通商品券支援事業を今後も是非継続して欲しいという声が市民、商店街両側からありました。今後の支援事業についてはどのように考

態を調査し、状況によって県又は警察署と連携をしながら対応しておりますが、緊急性があり、命に危険がある場合には、女性の為の相談支援センターいわゆるシェルターに収容して、対応しているという状況です。高齢者虐待の場合には、市で定めた対応基準書があり、情報収集や訪問調査を行い、市及び地域包括支援センター等で関係者によるケース検討会議を開催し、緊急性の有無などを判断し、入院や措置入所等必要な対応を講じております。

6月10日、伊達市議会の正副議長並びに7会派の代表者（計10名）は政務活動として、東京電力福島第一原子力発電所事故災害に関する要望書を提出するため、浜田靖一自民党幹事長代理、義家弘介文部科学大臣政務官、新藤義孝総務大臣、根本匠復興庁大臣、森まさこ内閣府特命大臣、松下新平国土交通大臣政務官及び亀岡健民復興大臣政務官を訪れ、特定避難勧奨地点の解除後の振興・再生、固定資産税の減免による財源補填、内部被ばく検査などの健康管理対策、飲料水を放射性物質汚染から守る施設整備、風評被害の解消など13項目にわたる具体的な要望を申し入れてきました。

特に浜田自民党幹事長代理からは、「震災からの復興が我々の一番の目標であり、全てに優先して復興に対処していきます。」、新藤義孝総務大臣からは、「ご要望は重く受け止めます。市町村が行う事務事業に対して、支援・財源補填をしていきます。」、根本復興庁大臣からは「原発事故に対する災害で、福島特有の課題に対する施策に力を入れます。」、森まさこ内閣府特命大臣からは、「全国的に放射能専門家を配置し、検査数値の意味を消費者に理解していただきます。」などの説明をいただきました。



政務活動で原発事故災害に関する
要望を中心省庁に徹底して申し入れる

■誰もが安心して住み続けるために

ないように、見ていきたいと思います。伊達市はどのようになるのか伺います。



菅野 富夫 議員

Q 日本は^{※6} OECD加盟国の中でも貧困率が高いが、ドイツなどより生活保護の捕捉率が低い日本だそうです。生活保護基準が3年かけて変更されるようですが、市民の暮らしに大変になら

A 伊達市として新基準で計算した場合、若干減額になりますが、最低生活費はほとんど変わらないと思います。幾らの減額になるかは出していません。支援を受けている人が困らないようにします。

Q 生活基準の変更により影響の受けた制度をどのように扱っているのか伺います。

■伊達市の農業振興対策について

みについてお伺いします。

A 平成23年度より水田の放射性物質の吸収抑制対策、



小野 誠滋 議員

果樹の樹体除染を実施しておりますが、農作物の吸収抑制対策については依然として農地に放射性物質が残っている状況にあります。農地の除染は広大な面積であり、除染に対する除去土壤の量も膨大になります。簡単に実施できない状況にあります。現在、農業復興ビジョンの策定の準備中でございますけれども、農地の集約や除染も兼ねた土地改良事業などを検討している

Q 農業の復旧復興についてまえ基幹産業としてとらえている農業分野を復旧復興する事が重大な課題だと思います。放射能対策を踏ました、農業振興対策の取り組

Q その検討内容を伺いま

A 農地の部分につきましては、主に普通畑の部分になりますが、農作物の吸収抑制対策については依然として農地に放射性物質が残っている状況にあります。農地の除染は広大な面積であり、除染に対する除去土壤の量も膨大になります。簡単に実施できない状況にあります。現在、農業復興ビジョンの策定の準備中でございますけれども、農地の集約や除染も兼ねた土地改良事業などを検討してい

福島復興局への要望活動

前どおりと考えます。保育所の保育料も影響ないと私は思います。国保の減免規定にも影響はないと思ってます。国民年金保険料の免除については、まだわかりません。

Q 国保基金の取り崩しや、法定外の一般会計からの繰り入れ増により、国保税を引き下げるべきではないか伺います。

A 今回は補正予算で基金の取り崩しを提案しました。伊達市では子ども医療費分は法定外繰入をしていますが、それ以外はしていません。繰り入れをしている市や町もあります。伊達市は自主財源で運営していくべき思います。

Q その検討内容を伺います。



本市議会は、去る7月12日福島市の復興局に対し東京電力福島第一原子力発電所事故大臣政務官に対する要望を行いました。この要望は、事故の発生から2年が経過する中、自ら避難の解消や本市の一日も速い復興に向け、国が必要な対策を実施するよう求めたものです。復興局では、吉田議長が説明を行い、国の負担による徹底した健康管理対策の構築や特定避難勧奨地点が解除された地域の振興とコミュニティ再生への支援、除染が必要な地域の固定資産税の免除と財源補填、自ら避難者への住宅支援の弾力化等13項目にわたる要望の実現を求めました。

浜田復興副大臣からは「風評被害対策は1億7千万の予算で具体的取り組みをしていきますし、固定資産税も減価の方法を考えています。特定避難勧奨地点が解除された地域の復興は、コミュニティ全体として再生できるハード・ソフト両面の施策を考えてまいります。」と、亀岡復興大臣政務官からは「解除された地域の方々が希望を見出せるよう、東北中央自動車道を活用した復興事業をともに考えてまいります」との説明を受けました。

また、要望書は政府の原子力災害対策現地本部及び環境省福島環境再生事務所にも提出しました。

議会のうごき

6月定例会で「議会議員定数に関する特別委員会」を設置しました。

この特別委員会は、伊達市議会基本条例に準拠したもので、議員定数の基準は、「人口、面積、財政力及び市の事業課題並びに類似市の議員定数と比較検討し、決定すること」また、「議員定数の改正に当たっては、行財政改革の視点のみではなく、市政の現状と課題、将来の予測と展望を十分に考慮すること」となっており、これらを検証するために設置しました。来年4月の改選に向け、委員会としての検討結果を9月定例会までに報告することとなりました。

委員は次のとおり

委員長 斎藤 和人	副委員長 安藤 喜昭
委 員 半澤 隆	委 員 佐々木英章
委 員 熊田 昭次	委 員 高橋 一由
委 員 佐藤 実	委 員 佐藤 直毅

平成25年度より、伊達市議会東日本大震災対策本部が、伊達市議会放射能対策復興・再生本部と名称を変え、復興に向けて新しく発足する運びとなりました。

これは、震災から2年あまりが経過しているため、除染、風評対策、東北中央自動車道の建設による復興、子どもたちの教育環境・放射能対策及び市民の皆さまの健康管理などの施策が、より加速され着実に行われるよう、そして市民目線での施策が行われるように監視していくためです。

6月定例会では各常任委員会において、伊達市の復興・再生に関わる事案が継続調査とされました。

これからも、震災、放射能被害からの復興・再生に関し、市民のご要望を市執行部・県・国に届けて参りますので、皆さまのご意見、ご要望をお届けください。

みなさんからの請願・陳情

6月定例会で受理したのは、請願3件、陳情3件でした。また継続審査となっていた、陳情1件、請願1件についても決まりました。所管の委員会に付託して審査し、委員長が本会議に審査結果を報告、採決の結果、次のとおり決しました。

採決の結果	請願件名	請願者
採 択 (建設水道常任委員会)	上小国三保地区の市道三保線（路線番号4210）の改修を求める請願書（継続審査）	〒960-08 伊達市靈山町上小国 代表 三保地区 班長渡邊長之助 上小国区民会長 上小国中組行政区長 ほか9名
採 択 (建設水道常任委員会)	市道大柳高子線から市道大柳石橋線に至る道路の改良を求める請願書	〒960-06 伊達市保原町大柳字高森 飯野 春男 ほか73名
採 択 (文教福祉常任委員会)	伊達市立桃陵中学校第二グランド設置に関する請願書	〒960-06 伊達市保原町字豊田 伊達市立桃陵中学校父母と教師の会 会長 伊藤 祐治
採 択 (生活産業常任委員会)	「東京電力原子力事故により被災した子どもをはじめとする住民等の生活を守り支えるための被災者の生活支援等に関する施策の推進に関する法律」の基本方針策定の早期実現を求める意見書の提出について	〒960-04 伊達市馬場口 I 女性会議伊達支部 議長 菅井ハルヨ
採決の結果	陳情件名	陳情者
趣旨採択 (建設水道常任委員会)	東北中央自動車道 上保原 I. C. から保原・梁川工業団地へのアクセス道路の整備についての陳情書（継続審査）	〒960-06 伊達市保原町上保原 上保原地区連合町内会 会長 松本 征一
継続審査 (総務常任委員会)	上小国地区水道整備に関する陳情書	〒960-08 伊達市靈山町上小国 代表 灵山町上小国区民会 会長 菅野 康男 ほか4行政区長
採 択 (建設水道常任委員会)	保原町字豊町市道1073路線側溝（水路）の改良整備を求める陳情書	〒960-06 伊達市保原町中瀬町 小幡中瀬開田組合 組合長 吉田孝太郎
採 択 (生活産業常任委員会)	国に対し東京電力福島第一原子力発電所事故により発生した損害賠償請求権につき3年の消滅時効の適用を排除する立法措置を求める意見書の提出を求める陳情	〒960-81 福島市山下町 福島県弁護士会 会長 小池 達哉

『公表します 政務調査費』

本市では、議員の調査研究活動に必要な経費の一部として、平成22年度から政務調査費制度を導入し、議員一人当たり月額3万円を所属の会派（会派に所属しない場合は議員）に交付しています。

その収支については、毎年度議長に報告し、残額がある場合は、市に返還しています。

平成24年度の会派別の収支状況は次のとおりです

が、収支報告書の内容については市議会ホームページにも掲載しています。

また、9月以降、収支報告書の写しは議会図書室で閲覧できますので、議会事務局までお問い合わせ下さい。（議会事務局 TEL575-1217）

※政務調査費は地方自治法の改正に伴い平成25年度からは「政務活動費」に変更されています。

平成24年度 政務調査費精算一覧表

(単位：円)

会派名	創志会	フォーラム伊達	志政クラブ	日本共産党伊達市議団	「きょうめい」	民の会	伊達市民クラブ	無会派	無会派	合計
会派構成	安藤喜昭 菅野與志昭 佐々木彰	溝澤福吉 大和田俊一郎 佐藤直毅	熊田昭次 原田建夫 大橋良一 小野誠滋 清野公治 松本善平 齋藤和人	佐々木英章 菅野富夫	八巻善一 高橋一由 菅野喜明	佐藤 実 佐藤 熱 丹治千代子	菊地邦夫 半澤 隆	大條一郎	吉田一政	
収入内訳	交付額	1,080,000	1,080,000	2,520,000	720,000	1,080,000	1,080,000	720,000	360,000	360,000 9,000,000
	利子	94	40	224	51	99	116	51	37	45 757
会派の収入合計		1,080,094	1,080,040	2,520,224	720,051	1,080,099	1,080,116	720,051	360,037	360,045 9,000,757
支出内訳	研究研修費	209,939	244,219	35,000	388,108	231,819	175,236	209,305	0	0 1,493,626
	調査旅費	305,443	0	1,127,150	109,390	23,678	0	109,735	0	0 1,675,396
支出	資料作成費	0	0	0	0	0	0	0	0	0
内訳	資料購入費	67,200	55,000	115,075	0	235,334	30,545	7,920	25,200	0 536,274
	広報費	0	0	0	130,046	0	0	0	0	0 130,046
支出	広聴費	0	0	0	0	0	0	0	0	0
内訳	事務諸費	0	0	217,140	0	215,996	0	2,439	18,372	0 453,947
	その他の経費	0	0	0	0	0	0	0	0	0
会派の支出合計		582,582	299,219	1,494,365	627,544	706,827	205,781	329,399	43,572	0 4,289,289
収支差引額 (市への返還額)		497,512	780,821	1,025,859	92,507	373,272	874,335	390,652	316,465	360,045 4,711,468

※ 無会派 中村正明議員は、政務調査費の交付申請を行っていないため、掲載されておりません。

政務調査費使途基準	研究研修費 研究会・研修会の開催に要する会場費、講師謝金等の経費又は研究会・研修会の参加に要する会費、旅費等の経費
	調査旅費 先進地又は現地調査に要する旅費等
	資料作成費 調査研究のために必要な資料の作成に要する印刷費、写真代、消耗品等の経費
	資料購入費 調査研究のために必要な新聞、図書、雑誌等の購入費
	広報費 調査研究活動・議会活動及び市の施策等の広報活動に要する印刷費、会場費等の経費
	広聴費 市民からの市政に対する要望・意見を聴取するための会議開催に要する会場費、資料印刷費等の経費
	事務諸費 パソコン等の事務機器リース・購入、事務消耗品等の購入、通信等に要する事務経費
	その他の経費 上記以外で調査研究活動に必要な経費

9月定例議会の予定

○9月4日(水)午前10時に招集される予定です。
伊達市議場(伊達市役所保原本庁 議会棟3階)
※なお、詳しい審議日程は、議会運営委員会で決まります。【電話 024-575-1217】

議会を傍聴してみませんか

○受付簿に氏名等記入だけでの簡単な手続きで、議会傍聴ができます。お気軽においでください。
○団体で傍聴される場合は、事前に議会事務局へご連絡ください。

議会映像を録画配信しています

○議会映像を録画によりインターネット配信をしています。ご覧になる方はパソコンより、伊達市議会ホームページにアクセスし、「議会中継」をクリックしてください。

あなたの声を議会へ

住民が地方公共団体や地方議会などに対し、要望や希望を述べることを請願と言います。憲法第16条の基本的人権や地方自治法第124条により請願権が認められています。

請願の取り扱い

議会に提出された請願は、内容により所管する常任委員会で審査され、本会議において採択・不採択を決定します。結果は、請願者に通知します。

請願書の出し方

表紙には請願件名および紹介議員の署名を記載し、さらに、本文では趣旨・提出年月日・請願者の住所・氏名(法人の場合は名称と代表者の氏名)を記載し、押印のうえ議長あてに提出してください。

- ・請願は、1つの案件ごとに1枚請願書として作成し、2つ以上の案件を1つの請願書に記載しないようにしてください。
- ・必要に応じて略図を添付してください。
- ・請願書は次の様式により、できれば横書きしてください。

表紙	本文
〇〇〇に関する請願書	(件名)〇〇〇〇〇〇〇 請願の趣旨 何々····· ·····
紹介議員 氏名 ㊞ (署名又は記名捺印)	平成 年 月 日 市議会議長あて 住所(代表者の) 氏名 ㊞ ほか 名

(注意)

請願(陳情)は原則として3、6、9、12月の年4回開催される市議会定例会で審査されますが、提出期限がありますので議会事務局に連絡の上、早めに提出してください。

陳情書の出し方

陳情書は、請願書と同様に提出してください。紹介議員は必要ありません。

【お問い合わせ】伊達市議会事務局
電話番号: 024-575-1217 FAX番号: 024-575-5339
メールアドレス: gikai@city.date.fukushima.jp
URL: <http://www.city.date.fukushima.jp>

委 委 委 委 委
員 員 員 員 員
菅 佐 大 中 佐 々 佐
野 藤 條 村 木 藤
喜 直 一 正
明 毅 郎 明 彰 実

議会広報広聴特別委員会
議会広報委員会

さ
い。
は
行
き
ま
せ
ん
の
で,
で
き
る
」
と
こ
そ
れ
か
ら
コ
ツ
コ
ツ
と
一
所
懸
命
取
り
組
んで
い
ま
す
の
で,
「
期
待
く
だ
さ
い。

議員6名が永年勤続表彰を受賞

第89回 全国市議会議長会定期総会

5月22日東京の日比谷公会堂で開催された全国市議会議長会総会において表彰が行われ、地方自治の発展に寄与した功労により本市では議長、副議長、議員4名が表彰され、6月定例会初日(13日)の開会に先立ち表彰状の伝達が行われました。

なお、在職10年表彰該当議員の大條一郎議員は、受賞を辞退されました。

議長在職4年以上

吉田一政議長

副議長在職4年以上

齋藤和人副議長

議員在職10年以上

原田建夫議員

熊田昭次議員

安藤喜昭議員

中村正明議員



暑中お見舞い申し上げます。

「議会広報広聴特別委員会」ではよりよい広報を目指し、宮城県蔵王町に出かけ研修してきました。さすがに広報紙・全国一

に輝いただけあって、手間と十分な時間をかけて実際に丁寧に作られていると感心しました。

今後の編集作業に当たっては「伝える広報」から「伝わる広報」を目指すとの大切さを委員全員で確認することができます。

編集後記